

## Les élèves de la classe du DAQ à l'EHPAD La Deymarde à Orange



Le jeudi 31 janvier 2019, nous nous sommes rendus à l'EHPAD La Deymarde à Orange, accompagnés de nos professeurs Mme LEGLÈNE et Mme TERSEN.

Nous avons rencontré 20 résidents. Nous leur avons posé des questions sur leurs métiers et sur leur vie.

Les personnes avaient entre 70 et 100 ans. Les métiers qu'ils exerçaient sont : sapeur-pompier de Paris, femme de ménage, coiffeuse, secrétaire de direction, secrétaire de mairie, conseillère au ministère de l'Éducation Nationale en Mauritanie, chanteuse, ouvrière dans une filature, couturière, épicier, vendeuse, boucher. Les résidents ont presque tous commencé à travailler à 14 ans et ont obtenu leur certificat d'études primaires. Quand les parents disaient aux enfants qu'ils devaient arrêter l'école pour travailler, certains pleuraient.

Ils travaillaient entre 8 et 10 heures par jour et plus de 40 heures par semaines. Certains d'entre eux ont beaucoup voyagé dans de nombreux pays comme la Grèce, l'Italie, l'Espagne, l'Angleterre, l'Allemagne, la Yougoslavie, l'Île Maurice, l'Île de la Réunion, la Chine, la Tunisie, l'Algérie et en Nouvelle Calédonie, à Tahiti, en Afrique et en Asie.

Ils regrettent de leur vie passée, les fêtes de villages où tout le monde se retrouvait et s'amusait ainsi que les réunions de famille qui étaient plus nombreuses que maintenant. Ils se sentaient aussi plus en sécurité.

Ils apprécient les progrès que sont pour eux la voiture, la télévision, le téléphone portable et surtout la liberté des femmes et des jeunes.

Nous avons partagé un beau moment avec eux et c'était très émouvant et touchant. Il y avait un couple qui est marié depuis 59 ans et qui se tenait par la main.

Nous n'oublierons pas ce qu'ils nous ont dit comme :

« Avant les femmes étaient confinées dans la maison. » « Maintenant l'amour n'a pas de frontière. »

« Quand on veut aller loin il faut s'accrocher. » « Vous êtes jeunes alors profitez-en, amusez-vous ! »

« N'ayez pas peur du travail ! » « L'école, c'est important ! »

Un grand merci à toutes ces personnes pour leur accueil et ce qu'ils nous ont apporté.

Ouiame et Medhy, Hamza et Danny, Thiemoko, Kévin et Guillaume.

  
auphin  
Kévin